

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.732 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 11 DE AGOSTO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El día 15 del actual se celebrará solemnemente en la parroquia de Santa María la función principal á la patrona de Madrid, Nuestra Señora de la Almudena, asistiendo por mañana y tarde, así como la víspera, á la gran salva que con este motivo se ha de cantar, al toque de oraciones, una brillante y numerosa orquesta.

El ministro de la Gobernacion señor Posada Herrera continuaba anoche en cama, pero mas aliviado; y si, como es de esperar, continúa el alivio, hoy podrá abandonar el lecho.

Anoche estalló un incendio en una cochera de las afueras de Recoletos. Las llamas devoraron algunos objetos, sin que hubiera que lamentar, afortunadamente, desgracias personales.

Anoche á las nueve se recibió aviso en el juzgado de guardia de que en la Aduana Vieja se hallaba una persona muerta á mano airada. Dicho juzgado se constituyó en el acto en el sitio de la ocurrencia á practicar las oportunas diligencias. El temor de incurrir en alguna inexactitud nos obliga á no dar mas pormenores sobre este triste suceso hasta la edicion de esta tarde, en que lo haremos con toda exactitud.

Hay despachos telegráficos de Zarauz de anoche mismo. S. M. la Reina, y su augusta familia, continuaban sin novedad en aquella deliciosa residencia.

Anoche recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 10.

Mr. Bloomer ha llegado á Gastein el miércoles por la tarde.

Viena, 9.

Mr. Bloomer lleva á Gastein proposiciones pacíficas.

Segun ellas, el Austria ha resuelto no romper con Prusia, influyendo poderosamente en esta resolucion las buenas relaciones y simpatías que inspira al gobierno austriaco el duque de Augustenburgo.

Berlin, 9.

Dice la correspondencia provincial, que Prusia persistirá en conser-

var su derecho de posesion al trono de los Ducados, y lo mantendrá enérgicamente, si el gabinete de Viena no le satisface las demandas que hizo á aquel gobierno en febrero último.

La *Regeneracion* dice que es cierto que se agitan los católicos de Navarra, pero para hacer valer sus derechos y patentizar sus sentimientos religiosos por los medios que les conceden las leyes, mas no con el carácter de carlistas. Es decir, que si acaso, su bandera llevará el lema de «Rey y Religion.»

La *Iberia* asegura que la desamortizacion se llevará á efecto tal como quiera el nuncio de Su Santidad.

Nosotros creemos que el deseo del gobierno y del nuncio es que se cumpla en esta parte el Concordato celebrado con la Santa Sede. Ni mas ni menos.

Suplicamos á *La Epoca* que no nos atribuya lo que no decimos ni nos confunda con otros periódicos. Nos bastan nuestras propias responsabilidades y no queremos cargar con culpas ajenas. *Suum cuique.*

Parace que la religiosa que se halla en Alhama no es sor Patrocinio, sino una religiosa dominica de Zamora, á quien acompañan una novicia y la madre de esta, persona muy distinguida. La ausencia de Aranjuez de la superiora de San Pascual ha dado lugar á que se la confunda con la que se encuentra en Alhama.

La *Esperanza* censura la carta que el presbítero Sr. Aguayo ha dirigido á los presbíteros españoles y que ha dado á luz *El Reino* con grandes elogios. La carta del Sr. Aguayo redactada en sentido bastante liberal, parece absurda á *La Esperanza* porque no está conforme con sus ideas.

Consecuente el diputado Sr. Torres de Mendoza, en activar la gestion que en el Congreso hizo al gobierno de S. M. para el mas pronto término del importante puerto de Cullera, á cuyo propósito vienen eficazmente correspondiendo los dignos, diputado provincial y jefe de ingenieros de la de Valencia, los Sres. Bou y García San Pedro, podemos anunciar al público, que se encuentran preparados los trabajos de este proyecto, para remitirlos al gobierno de S. M., tan pronto

como en los meses próximos de setiembre y octubre se verifiquen además los elementales, para la canalizacion y limpieza del rio Júcar, en la parte que le corresponde, como tiempo á propósito, por las mas bajas aguas para el sondeo necesario, con el que ha de obtenerse el cálculo exacto, tan indispensable para evitar errores de grave trascendencia.

El proyecto completo deberá presentarse en el presente año al ministro de Fomento, el que dispondrá lo conveniente para la inmediata subasta de la construccion de este importante puerto y canalizacion necesaria.

Se dice que por excitacion del referido señor diputado, no falta alguna empresa que no solo se interesará en este negocio, sino que admitirá gustosa las asociaciones que pudieran solicitarse, procedentes de los indicados pueblos.

De un párrafo de *La Esperanza* de anoche, se deduce ser cierto que como ha dicho *Las Novedades*, uno de los candidatos para las próximas elecciones es don Pedro La Hoz, director del diario absolutista.

Dice *La Epoca*:

«Tenemos el profundo sentimiento de anunciar la muerte de la señora condesa de Humanes, grande de España, dama de la Reina y una de las señoras mas virtuosas de la aristocracia. Doña Francisca Coello, condesa de Humanes, era conocida en todo Madrid por su gran piedad y elevados sentimientos religiosos.»

Ayer todavía asistía á su esposo el conde de Humanes, sacramentado hace tres dias y que yace tambien de grave peligro en el lecho del dolor. Hay desgracias que excitan los sentimientos mas vivos del corazon humano, y esta catástrofe será vivamente deplorada en todo Madrid, donde la ilustre difunta era conocida como la bienhechora de los pobres y de los desvalidos.»

Se ha principiado ya á nivelar la cuesta de Santa Bárbara, haciendo el desmonte necesario en la via del centro que empalma con la calle de Hortaleza, y dejando en los costados, gradualmente, la elevacion que tiene la cárcel y demas edificios situados en aquel punto.

Hemos oido hablar, dice *La Esperanza*, de la próxima aparicion de una sociedad

que lleva por título El Tesoro Parroquial, y cuyo objeto es proporcionar recursos á las iglesias pobres y fundar instituciones dignas de toda confianza, con el objeto especial de mejorar la posicion personal de los miembros del clero.

La escuadra blindada francesa, compuesta de los buques *Solferino*, *Corona*, *Normandia*, *Gloria* é *Invencible*, ha salido de Tolon para Brest, anteayer.

El *Times* considera como completamente fracasada la empresa de tender el cable eléctrico entre Inglaterra y América. Si es así se habrán perdido 1,250 millas de cable, y las pérdidas totales ascenderán á 20 millones de reales. Se espera para esta misma semana la vuelta á Irlanda del *Gran Oriental*, ó al menos de alguno de los buques que le acompañaban.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español á 38 1/2; el exterior, á 00; la diferida, á 38 1/8; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-87 1/2, y el 4 1/2, á 97-25.

Londres, 10.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 3/4 á 7/8.

SEGUNDA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la *Gaceta*, se aprueba el reglamento que aparece en el mismo periódico oficial, para la ejecucion de las operaciones parcelarias ó topográfico-catastrales, encomendadas á la presidencia del Consejo de ministros y á la junta general de Estadística por la ley de 6 de junio de 1859.

La *Gaceta* de hoy, confirmando la noticia que anteayer dimos á nuestros lectores, publica el siguiente parte oficial:

«El eminentísimo señor cardenal de la Puente y Primo de Rivera, arzobispo de Burgos, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al Concordato de 1851, ha hecho cesion canónica al Estado por acta de 9 del actual de los bienes del clero de su diócesis, y de los de capellanías, obras pias y cofradías que corresponden á la misma.»

Por la direccion de Loterías se hace hoy la siguiente rectificacion en el periódico oficial.

«Por un error de imprenta se ha cometido en el prospecto del sorteo que ha de celebrarse el día 18 del actual, y que constará de 12,000 billetes á 60 escudos (600 rs.) cada uno, la equivocacion de decir que los 25,000 billetes estarán divididos en décimos; y aunque desde luego se comprende este error, que carece de importancia, puesto que el importe total de los premios de dicho sorteo corresponde al valor de los expresados 12,000 billetes, y no á los 26,000, se hace esta aclaracion para conocimiento del público y para desvanecer cualquiera duda sobre el particular.»

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha habido en Alhambra, Alicante, Castellon, Cuenca, Gerona, Jaen, Logroño, Málaga, Murcia y Oviedo.

La *Gaceta del ejército* ha abierto una suscripcion para ofrecer al Excmo. señor teniente general D. Fernando Fernandez de Córdoba un recuerdo de gratitud en nombre del ejército por su iniciativa en la promulgacion de la ley de retiros en 1863. La cuota por cada individuo no pasará de dos reales.

Ha fallecido en Málaga el oficial de la administracion militar D. José Alegret de Mesa.

En el mes de julio último, ha reconocido la Junta de clases pasivas, entre otros, los siguientes derechos: D. Carlos Marfori, clasificado con 1,500 escudos; D. Martín Belda, con 2,000; D. Luis Gonzalez Bravo, con 3,000; D. Manuel Lafuente de Vargas, con 750; D. José Corzo, con 2,000; D. Juan Valero y Soto, con 2,000; D. Francisco Rubio, con 1,000; señor marqués de Viluma, con 4,000; D. Lorenzo Arzola, con 4,000; D. Joaquin de la Encina, con 3,200; D. Francisco Corral, con 2,040; D. Manuel Orovio, con 3,000; señor marqués de Zafra, con 1,500; D. Juan Vazquez de Novoa, con 800 pesos, y don José Luis Nacarino Bravo, con 2,000 pesos.

El comité democrático de la Coruña en sesion del 21 de julio próximo pasado acordó por unanimidad que el partido democrático debe continuar en el retraimiento por considerar esta actitud la mas

mónstruos que jamás habían visto turbada su apacible siesta.

Harrison, en su calidad de hombre, tomó actitud de triunfador, como si se preparara á recibir los homenajes de los elefantes sus favorecidos.

Los colosos, modestos por naturaleza, no aparentaron notar la actitud orgullosa de Harrison y manifestaron su reconocimiento al libertador ofreciéndole los hermosos frutos que estaban al alcance de su trompa y que suspendidos de las ramas flexibles no podían ser cogidos por un enano.

La alegría estalló en el seno de la colonia elefantina, las madres acariciaban á sus hijos, los novios se retiraban á un lado para formar proyectos de felicidad doméstica que ningun celoso mono pudiera turbar, los ancianos se prometían tranquila muerte y los pequeños colosos se entregaban á toda clase de juegos encantadores, cogían flores, incomodaban á los viejos, arrancaban la yerba, aspiraban el agua del lago y lanzaban enormes caños á las copas de los árboles; las madres dichosas contemplaban este tierno espectáculo con sus pequeños ojos húmedos y bendiciendo al afortunado Pyro que les proporcionaba tan dulces placéres.

Después de las primeras horas concedidas á las satisfacciones del orgullo, Harrison reflexionó y cayó en profunda tristeza. No teniendo hablar alto se dirigió el siguiente monólogo para escuchar su voz á falta de otra.

—Todo ha marchado bien, convego en ello; pero héme aquí rey de un reino de elefantes, mis favorecidos, que van á atormentarme con su reconocimiento y á aprisionarme en el círculo de su afecto, círculo de Popilius, adornado de trompas inespugnables. ¿Qué va á ser de mí y cuál mi felicidad? Comer dulces, frutos y beber agua dulce toda mi vida. Este régimen es intolerable para un inglés. Vivir solo á los treinta años y en medio de una sociedad de cuadrúpedos, me parece cosa imposible. Además, tengo grande necesidad de consultar á los humanos estas cosas maravillosas, y simueño aquí no podrá escribir mi historia y enviarla á sir William Bentinck. Preciso es, pues, pensar en evadirme con precaucion. Un caballero inglés no ha nacido para guardar toda su vida un rebaño de elefantes y defenderlos contra los monos. Volvamos con los míos, escogiendo

para ello el viento favorable y la mas negra de las noches.

Los elefantes, que ya habían adivinado el pensamiento del cazador, emplearon la mayor delicadeza en su papel de carceleros. Parecía que por casualidad se colocaban en todos los muros abiertos, no dejando sin guardas mas que los muros de árboles espesos é inextinguible que la virginidad del bosque hacia crecer por muchas partes.

La afición á los negocios y á la industria proporcionaba á veces distraccion saludable á los ocios del cazador, tenía delante de sí una fortuna, una mina de marfil que valuaba en diez y seis mil libras esterlinas. Jamas había visto cazador alguno pasearse tanto marfil ante sus ojos. Era aquello el suplicio de Tántalo. Las dimensiones y la blancura de los colmillos de estos colosos eran extraordinarias; se los hubieran pagado á precio de oro en *National Gallery* ó en los mercados de Batavia; pero era imposible arrancarlos á sus naturales propietarios. El belloctino de oro conquistado por los argonautas parecía al cazador Harrison un juego de niños.

Un elefante que vigilaba cuidadosamente aunque con un ojo cerrado en un claro hacia el Oeste dió un sordo grito y levantó las orejas, lo que pareció inquietar á sus hermanos. Los ancianos que dormían la siesta en una pequeña rotunda muy oscura, salieron y se pusieron de acuerdo al parecer después de escuchar en la direccion de las montañas. Nuestro cazador observaba estos movimientos y lleno de fe en el infalible instinto de estos colosos, pensó que el ejército de monos volvía al ataque con refuerzos y que estaba llamado á prestar nuevos servicios á sus amigos.

No duró mucho esta conjetura, y creyó en un peligro más serio cuando vió las disposiciones de defensa tomadas por los elefantes.

Estos colosos se alinearon en batalla en la parte del bosque, amenazada por el enemigo, todavía invisible, y alejaron á los viejos y á los niños. Harrison aprovechó este indirecto consejo, y se colocó en las filas de los invalidos, pero en un puesto que le permitió ver bien el estruendo acontecimiento que iba á pasar.

Un murmullo sordo salió de todas las colosales gargantas; todas las trompas se levantaron, como otras tantas mazas de Hércules; todos los colmillos se diri-

bre para distraer á los elefantes papantados. Por lo demás, puede dispensarse á Harrison que se equivocara en aquel momento: no estaba sentado como Bufon con sus encages, en un sillón de caoba en su gabinete de trabajo, teniendo delante un grabado de Lejay representando un elefante y su conductor. El desgraciado cazador pagaba con su persona los errores de sus observaciones zoológicas. Debe, pues, dispensársela.

Preciso es hacer lo que no se puede impedir. Harrison se dejó, pues, conducir por su invencible vecino.

El elefante atravesó el valle, marchando siempre con el paso seguro de un hombre que conoce el terreno que pisa. Entró en un bosque magnífico, atravesado de corredores sombríos á la altura del elefante, y que parecía ser el dominio central de la colonia. Si el cazador no hubiera estado agonizante, habría admirado esta naturaleza primitiva que le rodeaba con todas sus maravillas.

Árboles contemporáneos de los primeros dias de la creacion formaban por todas partes bóvedas impenetrables, donde resonaban los cantos de millares de pájaros; manantiales de agua viva salían de entre el musgo, formando pequeños lagos ó bullidores arroyuelos; miles de flores desecoadas é hijas de la ardiente flora africana, decoraban los troncos de los árboles con soberbios arabescos, ó embalsamaban la soledad; una esquisita frescura regocijaba el alma y el cuerpo, y hacia dudar bajo el trópico de la existencia del sol. Pero ¡ah! un criminal condenado al suplicio no podía gozar de tantos placeres, de tantos esplendores.

Llegóse á una inmensa rotunda de verdura donde vivían numerosas familias de elefantes en la mas completa paz, y bastante alejadas de tigres y leones, vecinos poco temibles, pero muy incómodos.

Las madres espermentaban allí vivo placer en contemplar los alegres juegos de sus hijuelos sobre la larga yerba ó en las frescas aguas de un lago esmaltado de flores de nenúfar.

Los padres, mas graves, se ocupaban de sus deberes domésticos, y arrancaban con sus trompas los frutos de los árboles del pan, que los hijos no podían coger todavía, viéndose á otros traer haces de cañas de azúcar al depósito general de las provisiones.

Reinaba en este pequeño Estado salvaje la mas perfecta armonía, siendo to-

do el mundo á la vez rey y esclavo de su deber.

El elefante herido, dejó suavemente su prisionero sobre la yerba, y fué recibido por sus hermanos con grandes demostraciones de alegría.

Aquellos colosos no habían visto jamás hombres, y no se dignaron fijar la atención en el enano que les llevaban á la colonia, lo cual hirió muy poco en aquel momento el amor propio de Harrison.

Libre el cazador en sus movimientos miró al rededor de sí para buscar la callejuela estrecha y tortuosa que pudiera favorecer su fuga, pero observó inmediatamente que se habían dado las ordenes necesarias, estando cuatro elefantes de centinelas de vista la trompa alta y preparados los colmillos, como soldados prontos á disparar sobre el prisionero fugitivo.

Sobre la yerba donde el cazador se sentó para demostrar su resignacion, estaban amontonados en abundancia frutos del árbol del pan, cañas de azúcar y todos los esculentos frutos de los bosques salvajes.

Un arroyo de agua cristalina corría cerca de allí; no había, pues, temor de morir de hambre ni de sed en esta elefantópolis del desierto. Pero era mas inminente otra muerte, costándole tan poco trabajo á un colosal verdugo de este país dar un golpecito con su trompa sobre la nariz del cazador, en cuyo caso todo quedaba concluido.

Harrison temía, pues, de continuo este ligero accidente, pero poco á poco se fué tranquilizando viendo las disposiciones benévolas de la colonia y se atrevió hasta hacer la primera comida, porque moría de hambre y de sed.

Todo marchaba perfectamente, pero el hombre, desde Adán, nunca está contento de su suerte. Tranquilizado Harrison, se devanaba el seso para averiguar las intenciones de los elefantes, porque estos animales, perfectamente estudiados por él, no hacen nada jamás sin proponerse algun objeto.

Pronto se manifestó clara agitacion en la tropa, y un ruido de pasos pesados oyóse cerca de la yerba, sobre la cual reposaba el cazador. Algunos cazadores que parecían ser los notables de la colonia, sacudieron sus trompas y dijeron cavernosos gritos; los más jóvenes continuaron alegremente sus juegos sobre la yerba, como elefantes de un cuadro de

conveniente a los intereses de la democracia y a la causa de la libertad.

Los periódicos ministeriales desmienten, como lo ha hecho LA CORRESPONDENCIA, la invención de que el Sr. Llorente, ex-ministro de Estado, ha llevado una comisión a París y Londres que se relaciona con el arreglo de los cupones, y añaden que el Sr. Alonso Martínez no ha confiado a ningún hombre público misión alguna en ese sentido. Si el Sr. Llorente marchó al extranjero, habrá sido con objeto de restablecer su salud o para asuntos particulares; pero de ningún modo con el objeto de esplotar el ánimo de los tenedores de cupones.

La Democracia publica hoy una comunicación suscrita por los individuos que siguen formando el comité central de su partido, en la cual anuncian su deseo de que los demócratas se preparen para elegir un nuevo comité que termine los trabajos llevados a cabo por el actual.

Por el señor ministro de Hacienda se han adoptado las medidas oportunas para surtir de numerario en plata al mercado, con lo cual se lograrán dos importantes objetos: el uno satisfacer una imperiosa necesidad, y el otro evitar la exportación de la plata que entre nosotros se produce.

Ayer fué mutada La Regeneración en 4,000 rs., por acuerdo del gobernador.

Los hijos de Montevideo residentes en París y Londres, van a publicar un manifiesto protestando contra la intervención de Mitre en la cuestión de Flores, y el partido legitimamente constitucional y puramente montevideano de la república oriental, combatiendo a la vez la política brasileña.

La biblioteca del consulado de la Coruña acaba de recibir notables reformas, habiendo adquirido muchas obras que no tenía, y ampliando las horas que tiene abiertas al público.

D. Juan-Fernando Marchesi, jefe denuciado, cesante de la dirección de Aduanas, ha sido nombrado inspector de Rentas Estancadas del distrito de Galicia.

La compañía de Zarzuela que se halla actualmente en Santiago, es cada vez más aplaudida en las escogidas piezas que representa con singular esmero.

Va a publicarse en Lisboa una revista hispano-portuguesa, pugnando especialmente por que se establezca entre ambos países una mutua protección entre los profesores de todas las carreras y se supriman las aduanas del litoral desde Camiña hasta Yelves.

Se dice que para reforzar la fuerza que existe en el distrito militar de Vall-

dolid, irá a dicha ciudad el batallón de cazadores de Ciudad-Rodrigo, que se halla en la Coruña.

Ha sido trasladado del Gobierno civil de Santander a Zamora el oficial de 1.ª clase de primeros, D. Pedro Fernández Cavada.

Del 15 al 20 del corriente marcharán de Valladolid a Zamora ocho compañías del regimiento de África con la plana mayor y la música, quedando por consiguiente dos solas músicas en la guarnición de la capital de Castilla la Vieja.

El 6 de agosto, aniversario del nacimiento del príncipe Alfredo de Inglaterra, se ha verificado en Coburgo el reconocimiento solemne de este joven príncipe como heredero en el ducado de Sajonia Coburgo.

Ayer ha tomado posesión del gobierno civil de Valladolid su propietario el señor Gallostra.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY

Efect. públicos	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. al cont.	41-00	De a 2000.... 00-00
Id. fir. de mes	00-00	De jun. 2000. 00-00
Id. fin. próx.	00-00	De agos 2000 87-00
Dif. al cont.	38-15	De mar. 2000 00-00
Id. fin. de mes	00-00	De julio 2000 00-00
Amort. de 1.ª	00-00	Obras públi. 81-00
Idem de 2.ª	00-00	Can. Isabel II 102-75
Personal....	22-15	Oblig. del E 78-00
Billetes hip..	89-00	Banco Españ 130-00
Carrel y socs.		Créd. de Esp. 1.900
De abril 4000	86-00	Id. Mov. esp. 1.966

TERCERA EDICION.

Dice un periódico que en el mes pasado han tenido lugar ciento sesenta y cuatro promociones a subalternos mientras que en todo lo que va de año solo ascendieron al empleo superior inmediato 33 sargentos primeros, y añade que todo el empeño del duque de Tetuan estriba en congraciarse con el ejército.

Todo esto no puede ser un cargo para el ministro de la Guerra, que no ha hecho otra cosa que cumplir con lo dispuesto en los reglamentos y ajustarse estrictamente a lo que éstos previenen. Por lo demás, sabido es que el duque de Tetuan quiere mucho al ejército, pues está en él desde la edad de catorce años; si bien cuando piensa en hacer alguna innovación beneficiosa, él mismo la propone a las Cortes y se atiene a lo que estas decidan.

Cuando en Zarauz se lean algunas noticias de los periódicos, se admirarán de la manera como se escriben.

Insistiendo Las Novedades en que reinan enfermedades en el campamento de Zarauz, a pesar de las autorizadas noticias con que contestamos en su suelto, dice

que han muerto allí 30 soldados a consecuencia de las calenturas.

Nosotros aseguramos a nuestro colega que no ha fallecido hasta ahora ningún soldado, que la tropa está allí contentísima, y repetimos todo esto con datos irrefutables, que en el campamento, el estado de salud es mejor que en los cuarteles. Infórmanse bien nuestro colega y sabrá que tenemos razón.

El ministro de la Gobernación, señor Posada Herrera, sigue mejorando, y hoy ha podido abandonar la cama, si bien no ha asistido aun a su secretaría.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Zarauz, 11.

S. M. y A.A. continúan en esta villa sin novedad. Ayer tarde visitaron otra vez la villa de Zumaya, embarcándose en Viqueñas, donde recibieron una gran ovación, lo mismo que en Zumaya. Regresaron aquí a las ocho y media de la noche.

La salud en la villa y en el campamento es excelente.

Leemos en un periódico: «Dice el corresponsal en Madrid de un periódico de provincias, que el candidato para la capitania general de la Habana continúa siendo el Sr. Lersundi, a pesar de las continuadas intrigas de otros. Aun cuando falta aun mucho para que ese nombramiento se realice, y por mas que sea muy digno el Sr. Lersundi, creemos que el general Córdoba será el nombrado.»

Nosotros sabemos que no se ha pensado hasta ahora en relevar del mando de la capitania general al digno general señor Dulce.

S. A. R. el infante D. Francisco ha pasado la última noche con bastante desasosiego. Esta tarde descansó un poco, pero su estado general sigue presentando la misma gravedad.

Ha llegado a esta corte, de vuelta de su expedición a Barcelona, el Sr. D. Juan Eugenio Hartzembusch.

El Sr. D. José Picon está escribiendo una nueva zarzuela con destino al coliseo de los Sres. Salas y Gastambide; sin duda no desmerecerá de la famosa Pan y Toros.

Hoy no hemos recibido los periódicos extranjeros, por no haber enlazado el tren-correo de Francia con el de España.

Por despacho telegráfico se sabe que la reina madre llegará mañana a Bayona desde donde se dirigirá a Zarauz a ver a la familia real.

Nos dicen de Logroño: «El domingo último comió en la mesa del duque de la Victoria la distinguida oficialidad que guarnece esta población. La comida fué espléndida y servida con aquel gusto, delicadeza y elegancia que caracteriza a la señora duquesa, y que sabe imprimir a todo cuanto la rodea.

Los oficiales quedaron sumamente complacidos de la amabilidad de los señores duques, y fueron a pasar la tarde en La Fonvera, magnífica posesion que la duquesa posee en las márgenes del Ebro y del Iregua, la cual ha sabido embellecer el noble general de una manera admirable y sorprendente.

El brillante regimiento de húsares ha sido muy bien recibido en esta capital.

Es de sentir que se haya suprimido recientemente del bonito uniforme de este cuerpo la pellica blanca que usaban los húsares desde su primitiva institución. Débese al Sr. Pezuela esta rara novedad, pero se tienen fundadas esperanzas de que muy en breve volverá aquella vistosa prenda a formar parte del uniforme de los húsares.»

A pesar de los grandes esfuerzos hechos en Logroño para recoger firmas al pie de una exposición contra el reconocimiento de Italia, no han podido reunirse mas que cinco.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11. Segun el «Monitor», el emperador llegó ayer por la tarde al campamento de Chalons.

El balance semanal del Banco de Francia ha dado por resultado una disminución de 6,800,000 francos en el numerario; de 9,400,000 francos en los efectos de cartera y de 18,800,000 francos en las cuentas corrientes de particulares.

Idem, 11. El príncipe de Metternich no ha salido de Paris en uso de su licencia, y Mr. de Goltz ha llegado a Paris, no a causa del resfriamiento de relaciones entre Prusia y Austria, pero solamente para asistir a las fiestas del 15 de agosto.

Ha sido nombrado inspector de Estancadas el Sr. D. Andrés Eduardo de Blasco, secretario honorario de S. M., comendador de Isabel la Católica y jefe de negociado de la dirección de la Deuda.

Aplaudimos este nombramiento por recaer en un antiguo y benemérito empleado que servia en su anterior destino más de ocho años.

Hé aquí los fuertes cargos que dirige un diario de oposicion no sabemos a quien.

«No han llegado todavía las señoras infantas hijas de D. Francisco, cuya venida estaba anunciada. Ni tampoco el infante D. Enrique. Si la enfermedad de D. Francisco ha sido ó es tan grave, ¿cómo se explica esto? ¿Hay obstáculos, como indicábamos? Para explicar lo que pasa, ¿se nos dirá acaso que el enfermo experimenta gran alivio? Pues entonces, ¿cómo se justifica la estancia del Rey consorte? ¡Cuidado si es rarísimo cuanto está sucediendo en este particular!»

Ignoramos los motivos que el infante D. Enrique haya podido tener para venir, ni los que hayan podido retrasar las de las señoras infantas, hijas de D. Francisco, pero lo que nadie ignora, lo que no es solamente oficial sino público y sabido de todo el mundo, es que S. A. el infante D. Francisco, que ya estaba delicado de salud a la salida de la corte, pero no lo bastante para ofrecer temores por su vida, se agravó hasta el punto de que en la junta de facultativos celebrada el día antes de la llegada de S. M. el Rey se creyó que era tal el peligro, que debía advertirse de él a su augusto hijo. Todo el mundo sabe, y el parte oficial de hoy lo confirma, que el peligro no ha desaparecido aun, y este explica la permanencia de S. M. el Rey en Madrid. Lo que no se explica es que se haga política de todo, y que los partidos esploten hasta la salud de las personas para servir a sus fines.

El Sr. Sagasta, que aun permanece en Logroño, parece que saldrá dentro de breves días para Pontevedra, donde le llaman asuntos de familia.

En carta de Ontañeda que hoy recibimos se nos dice que la salud del distinguido artista D. Julian Romea es cada día mejor, desde que comenzó a tomar aquellas aguas, con las que espera restablecerse en breve. Escusado es que expresemos cuanto nos alegra esta nueva, y cuanto alegrará a los amantes del teatro, donde tan perfectamente es admirado el reputado actor.

Hace pocos días digimos, con referencia a noticias recibidas de Sevilla, que el matador de toros Manuel Domínguez pensaba separarse de la lidia de los toros, y mejor informados podemos hoy asegurar que esto no es cierto, constándonos que lejos de tener formado Domínguez aquel proposito, se halla en ajuste con la empresa de la plaza de toros de Pamplona, para trabajar en dos corridas que se celebrarán en aquella ciudad, habiéndolo estado también recientemente con las de Logroño y Tudela. Hacemos gustosos esta rectificación para evitar los perjuicios que en sus intereses pudieran irrogársele al citado diestro por aquella suposicion.

Mañana se pondrá en escena en el teatro de Resini la ópera Il Profeta.

as Sabinos, pero los abuelos se manifestaron preocupados.

Por lo demás, aquel movimiento no parecía ser contra el cazador, lo cual redobló sus temores, porque, decía Harrison, es imposible que tantos colosos se incomoden hasta tal punto para proceder a la ejecución de un enano como yo; trátase, pues, de una cosa mucho más grave; las trompas de los elefantes han olfateado sin duda alguna invasión de fieras: voy a asistir, pues, a una batalla de leones y elefantes, y será un milagro si salgo de la pelea sin algun trompazo ó zarpada; conviene, pues, que me aproveche de la emoción general y que marche ahora que nadie se cuida de mí.

Pensando así Harrison, se escurrió sobre la yerba como astuta serpiente para alcanzar la entrada de una senda: inmediatamente sus carceleros avanzaron con la trompa alta, pero con ademanes corteses, haciéndole comprender que su proyecto de evasión había sido descubierto, y que era preciso renunciar a él bajo pena de muerte.

Hé aquí una cosa estraña, se dijo el cazador; parece imposible que en un momento tan solemne y en visperas de una batalla formidable cual jamás la ha descrito la historia los elefantes se dignen ocuparse de mí.

Tomó entonces una actitud muy humilde y atestiguó con sus gestos que no tenía intención de evadirse.

Con los elefantes, caso de apuro puede uno espresar su pensamiento por medio de pantomimas; acaso entienden ellos mejor los gestos que los hombres y quizá se explicarían mejor un baile pantomímico, que el público que lo ve desde las butacas de un teatro.

Sentíase temblar la tierra por pisadas invisibles pero demasiado pesadas para que un observador tranquilo pudiera suponer que provenía de una invasión leonina.

Los elefantes volvían sus miradas en dirección del ruido y su actitud era mas inquieta que amenazadora. ¡Qué enigma para un naturalista!

Por fin salió por el callejón un elefante, después otro y después un tercero. Fueron los tres recibidos con grandes demostraciones de alegría y en el mismo instante resonaron sobre los arboles gritos estridentes parecidos a infernales carcajadas.

Harrison comprendió entonces el género de invasión que temían los elefan-

tes. Un ejército de enormes monos acaba de llegar a los árboles vecinos y ejecutaba aquel concierto intolerable. Estos horribles cuadrumanos cogían cocos y los arrojaban a las cabezas de los elefantes con un tino digno de clovnera, con lo cual redoblaban las carcajadas en toda la línea.

Era verdaderamente lastimoso el espectáculo que ofrecían aquellos nobles animales atormentados en su vida privada por los indignos histriones de los bosques, zoolos cuadrumanos, seguros de la impunidad.

En tales momentos no se pueden hacer largas reflexiones, pero el pensamiento febril funciona mas de prisa. Nuestro cazador se dijo con tristeza:

—Hé aquí la humanidad. Creemos dichosos a estos buenos elefantes en sus apartados bosques y a la orilla de sus lagos, siempre pacíficos y atentos, en el goce de su fuerza, que no emplean jamás contra sus vecinos, viviendo todos en el seno de sus familias; mudos patriarcas que han tenido el privilegio de no hablar ningún idioma, lo que les dispensa de la calumnia y del insulto; pero está escrito que la felicidad no se ha de encontrar nunca en este mundo. Los monos se crean ó han sido creados por el infierno para turbar a estos graves y pacíficos filósofos en sus juegos, en sus comidas, en sus amistades y en sus amores.

Muchas veces se pregunta para qué sirven los monos grandes. Sirven para esto, envenenan la vida de los elefantes.

Tal fué la reflexión del cazador; los naturalistas la encontraron paradójica, pero esto es una prueba mas de lo atinada que resultara algun día.

El tumulto chillón y burlón que ensordecía entonces aquellas soledades no había llegado a su colmo. Bandadas de histriones alados, parecían caer desde las nubes para tomar parte en el horrible concierto de los histriones cuadrúpedos: era pues, aquella, una invasión auxiliar de los loros de todas formas, colores é idiomas que se conocen en el desierto.

Estas aves parásitas seguían a los monos, sus proveedores, para recoger las migajas de los cocos rotos por mandíbulas de acero y pagar la cuenta de la fonda imitando todos los gritos y todos los ruidos de los animales y de la soledad.

Esta tempestad estridente formada por los gritos de los cuadrumanos y las imitaciones de los loros, desgarraba el oído delicado de los elefantes y hasta obliga-

ba a los más jóvenes a suspender sus juegos infantiles.

Entonces fué cuando el elefante, herido por Harrison, se adelantó hacia el cazador, y dirigióle una mirada, cuya expresión es imposible definir.

En su cualidad de hombre, el cazador no comprendió al pronto la súplica muda del elefante; reflexionó, miró a la cima de los árboles y a la yerba y no encontró nada. Esto excitaba la impaciencia del elefante, que de poder hablar, hubiera dicho:—¡Qué bestia es el hombre!

Y si el elefante, dotado de palabra y conociendo la historia antigua, hubiera querido añadir algo a una exclamacion tan injuriosa para la inteligencia humana, hubiese dicho:—En 231, Pirro, rey de Epiro, no creyéndose bastante fuerte para luchar con los romanos, llamó a los elefantes en su ayuda, y con el socorro de estos colosos, nuestros abuelos, batió a los romanos en la batalla de Heraclea. Pues bien, estúpido Harrison; si yo te he perdonado mi herida, si no te he muerto de un trompazo, si te he conducido hasta aquí entre nosotros, ¿crees tú que sea para enseñarte como curiosidad a mis hermanos? ¿No adivinas mi intención? ¿Me crees menos inteligente que Pirro, rey de Epiro?

Tenemos necesidad de tí para ahuyentar a estos monos que nos mortifican, impidiéndonos gustar las dulces alegrías de la familia. Vamos, pues, tú que eres tan diestro para herir un elefante cometiendo una mala acción, sírvete de tu arma que alcanza mas que nuestra trompa, empica tu habilidad para prestar un servicio a estas gentes honradas indignamente perseguidas.

Harrison comprendió por fin de lo que se trataba, y la expresión del orgullo satisfecho incendió su semblante. Iba a prestar un inmenso servicio a sus amigos los elefantes.

A su vez el cazador procuró hacerse comprender por su interlocutor, porque temiendo la cólera de los monos tenía necesidad de un atrincheramiento sólido y de un abrigo que le permitiese disparar impunemente contra los merodeadores.

El elefante comprendió en seguida al cazador y le colocó entre sus dos colmillos y su trompa elevada. Protegido por esta fortificación inexpugnable, Harrison tomó su carabina de dos cañones, escogió a dos fieros cuadrumanos que se burlaban a la estreñidad de una larga

rama, bordada de un arabesco de loros, con gritos y gestos de demonios, y disparó los dos tiros.

Oyóse un solo grito, pero formidable, grito seguido bruscamente de un silencio absoluto, como si los seres que lo habían dado hubiesen sido al momento ahogados por la estrangulación eléctrica.

Una inmensa nube de loros levantóse de la cima de los árboles, como una cúpula pintada hecha pedazos en el aire al poderoso impulso del viento. Fué aquel uno de esos maravillosos espectáculos que el Africa interior guarda para sí, dejándolos ver únicamente a los héroicos adeptos que se atreven a penetrar en el terrible misterio de sus sombras ó de sus resplandores.

Los ecos inestinguibles de la cadona de Lupata repitieron hasta el infinito la doble detonación, y las colonias de leones esparcidas en las cavernas de la arteria del globo, contestaron con rugidos a este primer ruido de la conquista y de la civilización.

El cazador Harrison había aprobechado sus dos tiros. Los dos monos cayeron muertos sobre la yerba. Dos elefantes se aproximaron a ellos, los cogieron con la trompa y los arrojaron hábilmente a las cimas de los árboles, como para entregarlos al examen de sus familias y amigos.

Oyóse entonces una explosión de lamentos lúgubres y casi humanos; creíase escuchar a un pueblo entero que gemía a coro por la muerte de un soberano querido; pero el cazador no se dejó enternecer por esta desolación de monos, y volvió a cargar su carabina, prosiguiendo su obra de destrucción y escogiendo siempre entre el vil populacho a los mas notables y a los cabezas de mota.

Después de cada doble descarga, los elefantes; siempre prontos, cogían a los muertos y los enviaban a lo alto de los árboles para que cayesen en los brazos de los desolados vivos.

Fué preciso entonces a los monos pensar en la retirada; los mas cobardes dieron agudos gritos que fueron el sálvese quien pueda de los cuadrumanos. En seguida vieron mover todas las hojas de los árboles, como si una tempestad interior las agitase en medio de la calma de la atmósfera, y los gemidos lúgubres de aquel pueblo en duelo se apagaron gradualmente al través de la soledad, despertando en las profundidades de las selvas y en las cavernas otras familias de

Nuestro ilustrado corresponsal de Zarauz nos remite la siguiente carta:

ZARAUZ, 10 de agosto. Anteayer fueron S. M. y AA. a Oriz y Usurbil, donde encontraron la misma entusiasta acogida que en todas partes. Desde los caseríos y pueblos cercanos acudían las gentes presurosas a contemplar y aclamar a su Reina y al rey chiquito, como llaman al príncipe de Asturias. Iba ya anocheciendo cuando la familia real emprendió la vuelta, porque el tiempo se deslizaba rápidamente en aquellas escenas de la vida honrada y sencilla de los campesinos vascongados. Los aldeanos improvisaron un medio muy sencillo de alumbrar el camino que traían los augustos viajeros; colocaron en largos palos manojos de paja que encendieron, y con estas antorchas vinieron alumbrando el camino.

Ayer el paseo de la Reina y sus augustos hijos tuvo carácter muy distinto. Ya saben ustedes que Guetaria está a tres cuartos de legua de Zarauz, y que en su excelente fondeadero, que tiene 50 pies de profundidad, aun en las mareas bajas, está la escuadra regia. Ayer fueron S. M. y AA. acompañados, como siempre, de los señores diputados, a visitar el pueblo, que es muy notable por su situación, su iglesia ogival, sus casas armeras, y sobre todo, por ser patria del insigne Sebastián Elcano, el primer navegante que dió la vuelta al mundo, por lo que el emperador Carlos V le dió por armas un globo con la leyenda *Tu premis circum didisti me*. Al aparecer los augustos viajeros frente a Guetaria, los buques los saludaron con la voz de sus cañones y la de sus entusiastas marineros.

El docto y noble senador Sr. Aldamar que reside en Guetaria, su pueblo natal donde se ven las ruinas de su magnífica casa solariega quemada por los carlistas con otras 33 mas de dicho señor en represalias de haber quemado los cristinos en Hérmua el soberbio palacio del marqués de Valdespina, el Sr. Aldamar, repito, tuvo la honra de servir de cicerone a S. M. y AA. quienes después de visitar todo lo notable del pueblo de deteniéndose buen rato delante de la hermosa estatua de bronce que ha dedicado la provincia a Elcano, como va a dedicar otra a Churrucua, fueron a visitar los buques, y embarcándose en una preciosísima chalupa, dieron un paseo marítimo que sentó muy bien a la familia real, si bien hizo que se mareasen algunas señoras de su servidumbre, aunque la mar estaba como una balsa de aceite. No me detengo a hablar a Vds. de los buques y del recibimiento que la escuadra hizo a S. M., porque esta sería tarea larga y el correo va a salir, y me limitaré a decir que los augustos huéspedes fueron objeto del mayor entusiasmo y cariño entre los guetarianos que salieron en masa a recibirlos y despedirlos con la bandera de la villa. En la casa consistorial habían dispuesto un delicado refresco que S. M. y sus augustos hijos probaron y agradecieron mucho. Al retirarse las personas reales, los buques volvieron a hacerles salvas y se iluminaron con luces de Bengala que produjeron un efecto admirable. Esta tarde vuelven S. M. y AA. a Zumaya. La expedición será notabilísima y prometo dar a Vds. cuenta de ella. Se preparan en Zarauz fiestas costadas por la provincia. Aun no están designados los días en que se han de verificar; pero el programa es el siguiente: 1.º Fuegos artificiales por dos noches; 2.º regatas ó carreras de lanchas, entre las de los diferentes puertos de la provincia; 3.º ensayo de pesca con la gran red barredera que se arrastrará a la orilla; 4.º Bailes del país; 5.º Cucuñas; y 6.º Partido de pelota, en que tomarán parte los jugadores mas llamados de Guipúzcoa. En San Sebastián se preparan grandes fiestas tambien.

Basta por hoy.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Paris, 10. Esta tarde a las tres, despues de errada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes: 3 por 100 francés, 97'95; 4 1/2 francés, 97'52; Fondos mejicanos modernos, 47 1/4; Id. antiguos, 23 3/8; Consolidados turcos, 49 5/8; Id. ingleses, 89 3/4; 3 por 100 portugués, 47 1/2; 5 por 100 italiano, 64'85; Cambio sobre Lisboa, 540; Crédito territorial francés, 1,250; Crédito Moviliario francés, 755; Id. español, 460; Ferre-carril del Norte de España, 200; Id. de Alicante y Zaragoza, 415.

Paris, 11. El emperador llegó ayer al campo de Chalons. (Moniteur.)

Del último balance pasado al Banco de Francia, resulta que el numerario ha disminuido 7,000,000 de francos; los valores en cartera 9 millones 275, y los depósitos particulares 19,000,000.

Londres, 10. En el Banco de Inglaterra la reserva de billetes ha aumentado 365,000 libras esterlinas; los valores en cartera han disminuido 327,000, y el numerario 234,000.

Florenca, 10. El ministro Vacca ha dimitido su cargo. Se asegura que le sucederá el señor Cortassa, secretario general de Hacienda.

Ancona, 10. En este día han ocurrido 92 casos de cólera y 62 defunciones; por consiguiente el número de atacados y...

mueritos a causa de la citada epidemia, queda reducido a la mitad de los que hubo ayer.

El parte comunicado anoche a las once a la presidencia del Consejo de ministros por el marqués de San Gregorio, respecto al estado en que se encuentra S. A. R. el infante D. Francisco de Paula Antonio, publicado en la Gaceta de hoy, literalmente dice así: «Excmo. Sr.: S. A. R. el Sermo. señor infante D. Francisco de Paula Antonio ha pasado la noche última y el día de hoy sin agravacion alguna en su enfermedad. El padecimiento de los órganos urinares, que en los días anteriores aumentaba en gran manera, como complicacion accidental, la gravedad de la dolencia, ha disminuido hasta el punto de poderse considerar actualmente como estinguida. No sucede, por desgracia, lo mismo con el padecimiento de los órganos digestivos, el cual, en union de la debilidad de las fuerzas radicales del augusto enfermo, sostiene todavia el estado de gravedad del mal.»

Segun nos escriben de Alicante, el administrador de aquella aduana, D. Roque Ortuño, ha prestado el miércoles último un gran servicio aprehendiendo, al practicar por sí mismo la visita de fondeo en un vapor español procedente de Gibraltar, ocho bultos, cuyo valor se calcula en unos 4,000 duros. Sin duda este funcionario habia recibido alguna confidencia, y estaba seguro del golpe, pues practico el reconocimiento por sí solo y sin dar conocimiento al teniente de carabineros de servicio en el muelle, a cuyo cargo están estas operaciones. Los bultos no estaban consignados en el registro expedido por el consul de Gibraltar, ni en el manifiesto que presentó el capitán del buque, y hay motivos para sospechar que el alijo se haya realizado en parte, pues los bultos aprehendidos tienen la numeracion de 2 y 150, y es de suponer que los bultos cargados estarían numerados correlativamente.

Se nos ruega la insercion del siguiente párrafo:

«El embajador de Francia en España tiene el honor de participar a sus compatriotas residentes en esta corte que el 13 del corriente, a las once de su mañana, se cantará un Te Deum en la iglesia de San Luis de los franceses con motivo de ser los días de S. M. el emperador Napoleon. Habrá asientos reservados para los funcionarios del gobierno de S. M. católica y miembros del Cuerpo diplomático que tengan a bien concurrir a dicha ceremonia.»

Con arreglo a lo dispuesto en el real decreto de 21 de octubre de 1864, se van proveyendo los curatos vacantes en varias diócesis de patronato particular. Recientemente se han provisto las vacantes que habia en las diócesis de Astorga, Barcelona, Lugo y otras.

El Sr. Ustariz, subsecretario del ministerio de la Guerra, ha marchado a Barcelona a tomar baños, segun hace mucho tiempo tenia proyectado y pedido. Todas cuantas personas le conocen y tratan saben la verdad de nuestras palabras, y solo el deseo de buscar motivos políticos a los hechos más sencillos y claros, puede dar lugar a que un periódico haga suposiciones infundadas y gratuitas acerca de este hecho.

En el plan orgánico de las carreras civiles de la administracion civil, segun indica un periódico, se establece el principio de que todos los empleados en las carreras civiles de la administracion pública, figurarán por clases y antigüedad en escalafones que se publicarán anualmente. El orden de preferencia en cada clase se regulará por el tiempo efectivo de servicio que tenga en ella el empleado, contado desde el día de la posesion. Formados y publicados que sean los escalafones, los empleados que ingresen en una clase por virtud de permuta, ocuparán el último lugar en ella, sea cualquiera la antigüedad de sus servicios en la misma.

Asegúrase que el Sr. Rios Rosas ha rehusado constantemente, y rehusa hoy todavia, la designacion que se ha hecho de su persona para ocupar la presidencia del comité de la union liberal en las próximas elecciones. La razon de esta negativa se funda en que la ley da al presidente del Consejo de Estado, cuyo puesto le está confiado, una intervencion necesaria en los recursos que hayan de entablarse contra las providencias de los gobernadores ó en la responsabilidad que deba exigirse a estos funcionarios, y en la resolucion adoptada que ningún funcionario público forme parte de los comités de Madrid ni de las provincias.

Las rentas estancadas han tenido, segun nuestras noticias, en el mes de julio próximo pasado, un aumento de mas de 20,000 escudos sobre los productos que rindieron en igual periodo del año anterior.

El arquitecto Sr. Lecumberri saldrá probablemente dentro de breves días para la Coruña con objeto de conferenciar con el arquitecto encargado de la direccion del manicomio que en aquella provincia se trata de construir, y para el cual hay consignados cuatro millones, a fin de dar el impulso conveniente a obra tan importante.

Los desmontes que se están haciendo a la izquierda de la Fuente Castellana, los hace el propietario del terreno señor Indo, y no pertenecen a ninguna sociedad, ni los terrenos, ni los desmontes que en ellos se están haciendo como...

equivocadamente na dicho algun periódico.

Hoy ha salido de esta corte con direccion a su destino, el Sr. D. Tomás de Liagués y Badajit, marqués de Alhama, representante de España en Bruselas.

Sabemos que la empresa de Puerto-Rico y Habana ha contratado para la Zarzuela el primer tenor Sr. Gimeno, que tantos aplausos ha recibido en el teatro de Barcelona.

Por el juzgado de Buenavista se ha elevado en consulta a la audiencia de esta corte la causa seguida contra Antonio Ballesteros, por homicidio perpetrado en rina el día 27 de marzo último en las ventas del Espíritu Santo en la persona de Manuel Gonzalez, y por cuyo delito ha sido sentenciado el procesado a sufrir la pena de catorce años de reclusion y al pago de 4,000 rs. como indemnizacion al padre del difunto Gonzalez.

De hoy a mañana debe salir para su destino el Sr. D. Juan Valera.

Hoy despues de la reunion celebrada por los ministros, ha pasado el señor duque de Tetuan a visitar al representante de Italia señor marqués de Tagliacarne.

Ha sido nombrado arquitecto del cuarto distrito de esta provincia el Sr. D. Cirilo Vara y Soria, que servia igual destino en Ciudad-Real.

No sabemos de dónde han sacado las oposiciones la especie de que el Sr. Alonso Martinez habia manifestado su opinion favorable al reconocimiento de los cupones, y nos alegraríamos que nos recordasen el documento en ocasion en que tal compromiso ha adquirido, por que francamente, no sabemos que ni como diputado, ni como letrado, ni como ministro haya soltado prenda alguna en este sentido. Tal vez se confunde la cuestion de los cupones con la de las deudas amortizables, que es muy distinta.

Las Novedades dice hoy que la situacion del Tesoro es angustiosa, y que el ministro de Hacienda no sabe qué hacer.

Las Novedades ha sido torpemente engañada, y no sabemos cómo ha podido el colega progresista dejarse llevar inocentemente de tan falsa noticia, pues debia saber que, lejos de ser angustiosa la situacion del Tesoro, es hoy desahogada, tanto, como que la cobranza del tercer trimestre se está haciendo, y sus productos bastan y sobran para cubrir todas las atenciones de Estado, sin que tenga el señor ministro de Hacienda para qué ocuparse en arbitrar fondos ni recurrir a medio alguno oneroso. Esto es lo cierto.

Hoy, como todos los días, han celebrado Consejo los ministros residentes en Madrid, bajo la presidencia del duque de Tetuan, el cual, despues de informarse de la salud del infante D. Francisco, regresó a su quinta de Somosaguas.

El gobierno, lo repetimos, no quiere, ni continuar la ocupacion de Santo Domingo, ni pretende otra cosa que salvar nuestra dignidad nacional: el gobierno desaprueba la forma en que se decretó el abandono, pero tiene que obedecer acuerdos de las Cortes y someterse a ellos por doloroso que le sea.

Anoche a las diez y media, segun hemos indicado en la edicion de esta mañana, se constituyó el juzgado del Centro, que era el de guardia, en la Aduana Vieja, ó sea Corralon del Salitre, número 37, donde a las nueve y cuarto de la misma noche fué hallado el cadáver de un sujeto, muerto al parecer por el proyectil de un arma de fuego que le atravesó el pecho. El difunto se llamaba José Pastrana, natural de Madrid, de estado soltero y oficio zaratero; tenia treinta y cinco años de edad y era licenciado del batallon de ingenieros de la isla de Cuba.

Este sugeto se hallaba de huésped en una de las casillas que existen en dicho corralon, y anoche al salir de su casa, la patrona oyó la detonacion de un arma de fuego, salió a la puerta y vió caer a su lado a Pastrana y huir a un desconocido en direccion a la ronda de Atocha, sin que hasta la hora que escribimos estas líneas se haya podido descubrir el paradero del criminal, ni aun creemos que pueda sospecharse de persona determinada, puesto que el difunto era sugeto que no se le conocian amigos.

Hasta ahora, parece que no hay ninguna persona en la cárcel por este acaecimiento, sin embargo de las muchísimas diligencias que practico el juzgado de guardia para descubrir el autor de tan misterioso crimen.

El cadáver fué trasladado al depósito del hospital general y se le habrá practicado la autopsia. Las diligencias han pasado al juzgado del hospital por donde seguirá el procedimiento.

A última hora, hemos oido que es posible que el juzgado del distrito haya podido averiguar quién sea el autor del homicidio, y nos han referido algunos detalles, que no creemos oportuno revelar.

Anoche, en la calle de Calatrava, resultó herido en la rodilla un tendero, de un tiro de pistola que descargó, no sabemos si intencionalmente, un guarda del ferrocarril del Mediterráneo, que se halla preso. El juzgado entiende en este asunto y la herida es muy leve.

El Sr. Alonso Martinez no ha ofrecido presentar ningun estado acerca de la si-

tuacion de la Hacienda, y no sabemos por qué lo piden las oposiciones. Lo que ofreció en el Senado y cumplirá, fué pedir ese estado, estudiarlo, presentar al Consejo la comparacion de ingresos y obligaciones, y proponer en su día a las Cámaras, tan pronto como sea posible, el resultado de sus averiguaciones, y el plan financiero que en su vista se proponga seguir. Esta promesa la realizará tan pronto como se halle constituido el nuevo Congreso, si no lo hace antes en el Senado.

El señor ministro de Hacienda se propone adoptar las disposiciones convenientes para utilizar en España las plantas que se producen en el país, adquiriéndolas a precios convenientes y evitando la grande esportacion que de nuestros distritos mineros se hace para otras provincias, y contribuyendo así al desarrollo de la industria de desplatacion en nuestro país. Tambien respecto al oro adoptará oportunamente alguna medida análoga.

Hoy ha quedado firmada la escritura de arriendo del teatro Real a favor del Sr. Caballero, y se ha dado posesion al Sr. Boix en representacion de dicho señor a presencia del escribano del ministerio de la Gobernacion D. Manuel Ortiz.

Hoy ha llegado a Paris, de regreso de Italia, el Sr. Caballero, nuevo empresario del teatro Real, y dentro de breves días llegará a Madrid.

Una vez dada posesion del teatro Real al Sr. Caballero, se dará desde luego principio al arreglo y preparacion de decoraciones para La Africana y otras óperas.

Ha sido declarado cesante el auxiliar primero del ministerio de la Gobernacion Sr. La O.; pero creemos que obtendrá otra colocacion análoga, dados los buenos antecedentes y antigüedad de este funcionario.

En casa de la escelentísima señora condesa de Alcoy se verificó el lunes último el enlace de su linda hija la señorita vizcondesa de Alcira con el distinguido joven D. Arturo de Bertodano. Asistieron a la ceremonia la Excmo. señora duquesa de Veragua y doña Luisa Lacerada de Bertodano, tia y madre del novio; siendo padrinos la hermana de este, doña Ana de Bertodano, y el conde de Alcoy, hermano de la desposada. Tambien asistieron los Excmos. señores duque de Veragua y el general de Marina señor Rubalcaba, el brigadier D. Florencio Ceruti y los hermanos del novio.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,231 fanegas de trigo, de 3'500 escudos a 4'500; la cebada, de 2'100 escudos a 2'650 y la algarroba a 2'200 escudos.

Ayer por la tarde fué arrojado al suelo por el caballo que montaba un tabernero de Chamberí llamado José Fernandez, de cuyas resultas salió herido gravemente en la cabeza. Inmediatamente fué recogido el herido por unos guardias y trasladado al hospital de la Princesa, donde continúa de bastante gravedad. La ocurrencia tuvo lugar en el paseo del Cisne.

Ayer salió de Madrid a tomar posesion de su destino el nuevo gobernador militar de Alhucemas Sr. D. Mamerto Martinez Retana.

Continúan en Toledo con el mayor ardor los trabajos necesarios para que se verifiquen con toda la ostentacion posible las grandes y extraordinarias fiestas con que se ha de solemnizar este año la octava de su patrona Nuestra Señora del Sagrario, y la primera feria concedida últimamente a dicha ciudad.

El alcalde Sr. Labandero y los demás señores tenientes ó individuos del ayuntamiento desplagan el mayor celo y actividad, y dirigen personalmente algunos trabajos, animando a los operarios y tomando una gran parte en aquellos y en todo lo que juzgan de interés para la poblacion. Sus esfuerzos en estas obras y en las demás que se ejecutan para mejorar la ciudad, son dignamente secundados por todas las autoridades, en especial por el señor gobernador civil.

Están encargados de los fuegos artificiales los famosos polvoristas de los Campos Eliseos. Se estrenarán preciosas iluminaciones en las casas consistoriales y en las puertas de Visagra y del Cambrón. Se dispone tambien la grande y vistosa iluminacion de la fachada principal de la catedral y su torre, que se ha puesto hace muchos años. Saldrán los esbeltos gigantes, gigantillas y tarasca, nuevamente arreglados y revestidos, y habrá músicas y otros varios festejos para solaz de los toledanos y de los muchos forasteros que se esperan.

Hay ya pedidos gran número de puestos para los feriantes, y se sabe que la concurrencia de ganaderos en los días 18, 19 y 20 ha de ser bastante considerable para que la feria de Toledo adquirirá en los años sucesivos el crédito y la importancia a que está llamada.

Los cinturones siguen cada día mas en moda, tanto para trajes de calle como para los de baile. La moda de los cinturones con hebilla, va decayendo un poco; los mas elegantes en la actualidad son de gro, con una escarapela en vez de hebilla, ó con un lazo Luis XV con pequeñas caídas. Los cinturones de los vestidos de baile deben hacerse con cintas muy anchas; hemos visto una coleccion de cintas destinadas a este objeto, entre las que citaremos, como muy elegantes, las siguientes: Una de veinte centímetros de ancho, de gro negro con una ce-

nafa estrechita, dibujo oriental, sobre fondo blanco. Este mismo dibujo se repite sobre color azul de Francia, verde turco ó rojo. Otra de la misma anchura que la anterior, fondo blanco con ramitos de flores, flores sueltas ó espigas brochadas. Estos cinturones cuestan, generalmente, muy caros, por lo que es preferible sustituir el cinturon de cinta con otro de la misma tela que el vestido, con caídas redondeadas y adornadas con un volantino encajonado, ó con una tira de encaje. Tambien puede llevarse en lugar de cinturon una echarpe de tul blanco ó de color, anudada al talle.

El miriñaque ha caído completamente en desuso en Paris para traje de baile; las señoras mas elegantes llevan en su lugar tres ó cuatro faldas de gasa, colocadas encima bastante engomadas, de manera que el vestido queda perfectamente sostenido, y se evita el que se marquen los aceros del miriñaque.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Villanueva de la Serena, en la provincia de Badajoz, de ascenso, D. Sebastian Gomez Mendoza, cesante del mismo cargo.

Para un beneficio que quedó vacante días pasados en la catedral de Valladolid ha sido nombrado D. Calixto Berasategui, fiscal del tribunal eclesiástico de la misma diócesi. Ha quedado vacante otro en Alcalá de Henares, y su provision corresponde a la Corona.

Ampliando lo que ayer manifestamos acerca del arquitecto Sr. Vega, añadimos hoy que dicho señor acepta toda, absolutamente toda la responsabilidad que le pudiera caber respecto de la solidez de las obras del Tribunal de Cuentas durante el tiempo que estuvo al frente de ellas, y se somete en este asunto al fallo de toda la Academia de San Fernando y de todos los arquitectos de Madrid.

El desgraciado obrero que tuvo la desgracia de caerse ayer por la mañana de un andamio en las obras que se están haciendo en el nuevo barrio titulado de Salamanca, falleció ayer mismo por la tarde en el hospital de la Princesa.

Nos dicen de Bermeo que hace tres días se vió por aquellas aguas un vapor de guerra, procedente del Este, que revolviendo el cabo Ogoño, se dirigió hacia la ria de Mundaca. Corrió la voz en Bermeo de que a su bordo iba S. M. la Reina.

Días pasados ocurrió en la Administracion de Correos de Bilbao un caso muy raro. Se presentó en la reja una persona pidiendo una carta que figuraba en la lista, y presentó, para identificar su persona, a otra que le conocia y aseguró era la que el sobre indicaba, el cual contenia el nombre y dos apellidos. Apenas le habia sido entregada, cuando se presentó otro sugeto reclamando la misma carta y exhibió su cédula de vecindad en la que constaba se llamaba como en el sobre de la espresada carta se decía. Se promovió con este motivo una cuestion entre estos dos individuos, pues teniendo los dos el mismo nombre y apellidos se creían ambos con derecho a que les fuera entregada la carta. Medió un empleado de la Administracion, y amistosamente abrieron la carta, fijándose únicamente en la firma, por lo cual se vino en conocimiento de cuál de los dos era a quien iba dirigida.

Un periódico progresista trata de dirigir cargos al señor ministro de Hacienda, partiendo de un supuesto equivocado. El Sr. D. José de la Fuente Alcántara, y no Alcázar, como se dice, comisario regio del Banco de Valladolid, y gobernador que fué de aquella provincia, ha sido comisionado para girar una visita de inspeccion a las sociedades mercantiles de aquella plaza, y para informar al gobierno acerca del estado de las mismas. Esta comision se le ha dado a propuesta de muchos de los interesados, y el Sr. Fuente Alcántara no tuvo mas sueldo que el que han disfrutado sus antecesores en el mismo cargo.

Ha sido nombrado abogado de beneficencia de esta corte el distinguido joven D. Vicente Romero y Giron.

Mañana sábado, a las nueve de la noche, tendrá lugar en el jardín del Tíbol un gran concierto vocal é instrumental, en el que tomará parte el Sr. de Spira, profesor en el instrumento de madera y paja. Tambien habrá cuadros disolventes.

El Sr. Mathieu, fabricante de instrumentos de cirugía, ha presentado a la Academia de medicina de Paris un nuevo speculum, provisto de dos palancas separadas que parece facilitan mucho la operacion de la fistula vesico-vaginal.

Los espectáculos de Madrid de mañana son los siguientes: Campos Eliseos.—Teatro Rossini.—A las 8 1/2.—La ópera en cinco actos Il Profeta.

Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once.—Gran rebaja de precios hasta el día 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 75 figuras.

Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 1 rs. persona mayor y 2 los niños.

Corre el rumor en Alemania de que el rey de los belgas pensaba abdicar la corona en su hijo mayor el duque de Brabante.

Las noticias de Bruselas aseguran, sin embargo, que la salud del rey ha mejorado.

En los años de 1863 y 64 aprehendieron los resguardos marítimos y de costas de la isla de Cuba 3,63 negros.

Dícese en París que van á salir 3,000 hombres de Argelia para Méjico, y otros 3,000 de diferentes puertos franceses.

Una solterona muerta en Guttemberg, en Franconia superior, ha destinado el gran castillo que habitaba y una suma de 100,000 florines para asilo de solteras envejecidas.

Para formarse idea de la devastacion que ha producido la guerra en los Estados-Unidos, basta decir que las fieras, ahuyentadas de Virginia, hace mucho tiempo, han vuelto á aparecer en aquel Estado en gran número, y que en los campos de batalla se encuentran enormes osos salidos del fondo de las montañas.

El imperio de Marruecos, que hasta ahora había permanecido apartado del movimiento industrial y comercial de Europa, enviará productos á la exposicion universal de París de 1867.

Se ha solicitado privilegio de invencion por cinco años para asegurarse la propiedad de un nuevo sistema de transporte por rios y marítimos.

El gobierno holandés va á crear una orden militar que se llamará de Waterloo.

Escriben de Italia que el abate Reggion ha escrito una carta al diputado Cantu, diciéndole que del mismo modo que el Papa se ha dirigido á Victor Manuel pidiéndole que dejando á un lado las cuestiones políticas se arreglen las religiones, el clero debe ir á las urnas electorales y aun al Parlamento, para defender sus intereses.

La compañía de zarzuela que con tan buen éxito ha funcionado en Santiago, donde tan gratos recuerdos dejan la señorita Lesen y los Sres. Gonzalez y Aznar, e ha trasladado al puerto de Vigo para ar veinticinco representaciones.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 12.—Santa Clara, virgen mártir.

Cultos.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde se celebrará á Santa Clara con misa mayor y sermón que predicará don Ignacio Silva, y por la tarde completas y reserva.—También se hará función á Santa Clara con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará D. Antonio Millán, en la iglesia de monjas de la Latina.

Continúan celebrándose las novenas de San Cayetano en su iglesia, la de San Roque en San Luis, en San Plácido y en San Francisco, y la de Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Pilar en Monserrat, ó la del mismo título en San Andrés.

Profesor médico.—El doctor en medicina y cirugía D. José Lopez de la Vega, sigue recibiendo consultas de once á tres, San Andrés, núm. 1 duplicado, entresuelo núm. 2.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 12.—Parada: Los cuerpos de la guardia.—Jefe de día: Señor teniente coronel del segundo á pié D. José Tiscar Lopez.—Visita de hospital: Principio, quinto capitan.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, tercer capitan.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

HOY ES UNA NECESIDAD EL RETRATARSE.—Y por 24 rs. da seis retratos el fotógrafo Fuentes, Colon, 13. Se dan lecciones.

ACEITE QUE AUMENTA EL PELLO y oscurece las canas, á 4 y 8 reales frasco; el libro para hacer dicho aceite, 3 reales. Receta del bálsamo de Santa Teresa á 4 rs., y por 8 rs. lo hacen; con el bálsamo se cura todo dolor y el cólera. Preciados, 53, bajo.—1.

ROM EN ALMONEDA, A 5 REALES botella, y á menos si llevan mas. Preciados, 53, bajo.—1.

COLEGIO DE SAN JUAN BAUTISTA, calle de Capellanes, núm. 5.

Para el próximo curso se admiten alumnos de primera y segunda enseñanza, y se prepara á los aspirantes á toda clase de carreras especiales. Se admiten internos, medio-pupilos y externos, á precios equitativos, como verán por los prospectos que se dan gratis en el establecimiento, y se remiten á provincias.—1.

UNA SEÑORA VIUDA DESEA ENCONTRAR colocacion de aya de una niña, á quien podrá educar, ó bien con un caballero solo, de ama de gobierno, aunque sea para fuera de Madrid. Darán razon en la calle de Sevilla, número 18, tienda de comestibles.—Sebe el francés.—1.

UNA SEÑORA VIUDA ADMITE dos huéspedes, con asistencia ó sin ella. Hortaleza, 55, principal.—1.

VENTA.—SE VENDE LA QUINTA ó lugar de la Itabadeira, sita en Redondela, provincia de Pontevedra, á unos 300 metros de la ria, carretera y ferro-carril de Vigo, compuesta de 3,190 estadales cuadradas de sembradura de regadío; cerrada, y en su mayor parte de muros de piedra; cruzada en diferentes direcciones de emparados altos con columnas de piedra; una fuente de rica agua, estanque para peces, otro para lavar y un abrevadero, todo de piedra; escogidos árboles frutales, incluso el naranjo; dos casas de piso alto de piedra sillería, bodega, lagar, cuadras, corral con muros altos de piedra, era embaldosada de piedra, dos hornos de piedra sillería para granos, y colmenar.

No tiene carga alguna, ni procede de bienes nacionales. Darán razon en Redondela en la misma quinta, y en Madrid D. Joaquin Blanco, en la Sociedad de Crédito Comercial.—1.



D.ª FRANCISCA COELLO DE PORTUGAL Y RAMIREZ, condesa de Humanes, de la Orden de damas nobles de la reina Maria Luisa, dama de la Reina nuestra señora, etc., ha fallecido el día 10 á las once de la mañana.

La Excm. señora marquesa de Nonaliches, camarera mayor de la reina de S. M. la Reina, como jefa; su esposo el Excm. señor conde de Humanes, los hermanos, hermanos políticos, sobrinos, parientes, amigos y testamentarios, Suplican á los que por un olvido involuntario no hayan recibido espuela de invitacion, ruegen á Dios por el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir al funeral y misa de cuerpo presente que se celebrará el día 12 á las nueve de la mañana en la iglesia de San Justo y Pastor, acompañando el cadáver al cementerio de la misma Sacramental.

Se suplica el coche.

VENTA DE UNA CASA.—SE VENDE á voluntad de su dueño una casa construida de nueva planta y situada en la calle del Barquillo, cerca de la de Hortaleza; tiene 3,200 pies de planta, renta 38,000 rs. anuales y está tasada en 514,800 rs., sin ningun gravamen. Dará razon el notario D. Felipe de la Puente, que vive en la Caba Baja, núm. 19, cuarto segundo. No se quiere tratar con corredores.—3.

EMPLEO DE 6,000 REALES.—SE exige fianza de igual cantidad, garantizada á satisfaccion. Dejar las señas en la calle del Horno de la Mata, 18, tienda de loza.—2.

CASA Y SOLARES CONTIGUOS.—En buen sitio de la carretera de Francia, entre el ensanche y Tetuan, se venden juntos ó separadamente, y en precio muy arreglado, una casa de planta baja y principal, que produce 4,000 reales, y varios solares contiguos. Se dá razon, de nuevo á una del día, en la calle del Barquillo, núm. 36, cuarto principal.—1.

PIANO EN VENTA.—SE VENDE uno nuevo, de palo-santo, vertical, pequeño, de seis octavas y media. Por ausentarse dentro de pocos dias su dueño, se dará muy barato. Darán las señas calle de Fomento, número 1, duplicado, entresuelo de la izquierda.—2.

TABLAS

REDUCCIONES POR ESCUDOS á reales, maravedis, etc.

Comprende asimismo las de los sellos de franqueo y títulos de empleados, documentos de giro, cuartos, francos, escudos de oro de 24 y cuartillo, napoleones, con un breve extracto del sistema decimal y del monetario modernamente establecido, tabla de sueldos anuales por escudos, expresiva del haber mensual y diario; su redencion directa ó inversa á cuartos, maravedis, de conformidad con el sistema á regir desde 1.º de julio para todas las dependencias del Estado.

Se vendé el ejemplar que comprende todas las tablas, A CUATRO REALES, en las librerías de los Sres. Moya y Plaza, calle de Carretas, núm. 8; Cuesta, en la misma calle, y de D. Leopoldo Lopez, calle del Carmen, núm. 29.

Los pedidos de provincias se servirán remitiendo anticipadamente su importe en libranzas ó sellos de franqueo, á don C. M. Lopez, calle de la Encarnacion, número 17, duplicado. Si el pedido esciese de 50 ejemplares, se darán 10 gratis, y si esciese de 100, 25.—1.

SE DESEAN TOMAR DE 20 A 40,000 reales, sobre garantía irreprochable y abonando un interés conveniente. Informar en calle de Jacometrezo, número 37, carbonería.—1.

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá el día 13 del corriente á la subasta de arriendo de los terrenos de su propiedad titulados Casa Blanca, sitos en las afueras de la puerta de Alcalá.

El acto tendrá lugar á las doce del día en la direccion general calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, en cuyo punto estará de manifiesto desde hoy el pliego de condiciones.

Madrid, 1.º de agosto de 1865.—El director general, Pascual Madoz.

LA COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES de Madrid á Zaragoza y á Alicante, pone en venta varias diligencias y omnibus.

Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, se presentarán á don Ed. Saradin, jefe del servicio de almacenes de dicha compañía, quien dará cuantos datos y noticias se deseen.—7.

COMIDAS DE PARÍS.—CALLE DE Alcalá, 18 y 20, principal.—Nueva reorganizacion del restaurant.—Mesa redonda desde las cinco á las ocho. Precio 16 rs.

La lista de las comidas está espuesta cada dia en la puerta exterior.—Se sirve tambien por lista y se reciben abonos al mes.—2.

CENTRO INDUSTRIAL Y MERCANTIL.—Arenal, 15, entresuelo.—Necesitando aumentar el personal de la direccion general, se proveerán dos plazas de oficiales, jefes de seccion, con el sueldo anual de 3,000 reales, para lo cual las personas que las soliciten han de hacer una consignacion de 20,000 rs., cuyo capital les ganará además de su sueldo, el 40 por 100 al año; y otras dos de oficiales auxiliares, dotadas con el sueldo de 6,000 rs. y 10,000 de consignacion.—3.

DILIGENCIAS-POSTAS, PRIMITIVAS, Alcalá, 32.—Servicio del presente mes.

Segovia. Sale todos los dias á las 7 de la tarde.

La Granja. Todos los dias á las 7 de la tarde.

Trillo por Guadalajara y Brihuega, los dias impares á las 7 de la mañana.

Trillo por Matillas, alternado, á las 7 de la tarde.

Continúan los servicios del Molar, La Isabela y Peralta.—3.

APROVECHAR LA OCASION.—EN la zapatería de la calle de Preciados, núm. 4 (la primera entrando por la puerta del Sol á mano derecha), se hace la rebaja siguiente:

Botinas de charol de todas clases, 56 reales.

Botinas de c hagren con punteras, 50 reales.

Tambien los hay de señora y niños á precios reducidos.

NOTA. En este establecimiento se hace el calzado á medida, como igualmente se fabrican en el mismo hormas para cualquier pié por defectuoso que sea.

PRODIGIOS DE LA QUIMICA.

NO MAS CALVOS. Nuevo descubrimiento de la destilacion Cistac-Tristan, sola en Europa, con la que se garantiza el hacer volver el pelo, cualquiera que sea el motivo de la caída y sea cualquiera la edad. Por antiguas que sean las calvas, el pelo vuelve tan hermoso como antes de la caída. Se devuelve el importe si á los tres meses el pelo no ha salido en las partes desnudas; 80 rs. frasco y 40 medio. El inventor Cistac-Tristan, miembro de la academia nacional de París.

Se remite á provincias.

Pele nacido en mes y medio.

Ved el sueldo de LA CORRESPONDENCIA del 27 de julio último, por doña Modesta Perez Martiz, que vive Portales de Provincias, núm. 2, cuarto tercero, izquierda, y si se quiere ver á la misma persona. Tenia desnudas tres partes de la cabeza, hoy están casi cubiertas. Unico despacho: se ha trasladado á la calle del Desengaño, 27, principal.

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO COMPRAS.—Una bonita caja de madera barnizada, propia par: viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs. Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matufe, núm. 11, almacen de papel de Carretero, al lado de la relojería.

LA BIENHECHORA.

Gran caja universal y Monte de prevision.

Madrid, Montera, 20, prinl.

Habiendo construido esta sociedad tres casas de nueva planta de utilidad y recreo en la ciudad de Reus, en uno de sus sitios mas concurridos y próximo al ferro-carril, compuestas de planta baja con jardin, parque, balsa y agua, piso principal, cámara y azotea, con 14 piezas cada una, se venden juntas ó separadas en 77,500 rs. cada una, la quinta parte al contado y el resto en 10 años á partes iguales.

Se darán mas pormenores y se manifestarán los planos en esta direccion y en todas las sucursales de provincia y partidos judiciales.—El director general BEASER.

PRESTAMOS Y DESCUENTOS.—Se presta dinero sobre papol de la Deuda del Estado.

Se descuentan cartas de pago de la Caja general de depósitos.

Meson de Paredes, 24, 2.º izquierda, todos los dias de ocho á diez de la mañana.

EL MEDICOCIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

CAJITAS DE ESCRITORIO CON todos sus útiles, á 18 y 40 rs. Hueras, núm. 15, almacen de papel. Tarjetas á 10 rs. ciento.—1.

PANORAMA ARTISTICO UNIVERSAL Y COLECCION GENERAL DE TRAJES

DE VAN-HALEN. Esta obra ha repartido ya tres cuadernos, llenos de trajes coloridos, monumentos y utensilios egipcios, acompañados de testos históricos cronológicos. Es 6 rs. cada cuaderno; para provincias 8 reales.—El unico punto de suscripcion en Madrid es la direccion de la obra, Portales de Ciudad-Rodrigo, 10, tercero derecha, todos los dias de diez á cuatro. De provincias se librará á favor y nombre del Sr. Van-Halen el importe de seis cuadernos (48 rs.) y se remite al puato per el correo.—1.

FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR. HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES, Y ENVOLTURAS PARA RECIENTE NACIDOS, ETC., ETC. SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA. CALLE MAYOR, 12, ENTRERUELO.

VENTA VOLUNTARIA DE FINCAS, SITAS EN MIRANDA DE EBRO.

Una casa-fonda de reciente y sólida construccion, compuesta de planta baja destinada á café, tiendas y espaciosos almacenes.—Piso entresuelo con cinco habitaciones independientes para vecinos.—Piso principal con local espacioso donde está la fonda, y dos habitaciones de vecinos.—Piso segundo con ocho habitaciones y desvanes. Todo servido por escaleras independientes.

El edificio-fábrica que fué de tegidos y se ha preparado para harinas, con motor de agua constante y excelente caída; todos sus locales y dependencias son cómodos y de capacidad para fabricacion, almacenes y viviendas.

Dos molinos harineros en la misma vertiente con casa para los arrendatarios y familias.

Un señorío del directo dominio de un censo de 12 fanegas de trigo y 40 reales anuales, sobre unos locales que fueron fábricas de papel y alambre lindantes con las anteriores fincas.

Varias tierras, una casa vieja y una tejera. La situacion de la casa-fonda es inmejorable y lo mas inmediata á las estaciones de los ferro-carriles, como igualmente el porvenir de la fábrica y molinos, por sus especiales condiciones para la industria.

Las personas que deseen interesarse en su adquisicion al todo ó por parte de dichas fincas, pueden dirigirse hasta el 31 de agosto próximo, en Burgos á sus dueños los Sres. Puente y compañía, ó al notario D. Fernando Monterrubio, donde se les pondrá de manifiesto los títulos de propiedad y antecedentes necesarios.

Búrgos, 31, de julio de 1865.—8

COLOCACION DE FONDOS EN obligaciones hipotecarias. BANCO GENERAL del comercio, de la agricultura y de la industria. LA GRAN CENTRAL. CONSTRUCCION GENERAL de ferro-carriles, canales de riego y edificios particulares.

COMPANIA MERCANTIL DE CREDITO MOVILIARIO. DIRECCION GENERAL: HILERAS, 21, MADRID.

Esta es la única compañía en España que moviliza la propiedad por un sistema mas perfeccionado y beneficioso al crédito y á la segura reproduccion del capital, que todas las demas.

El capital es colocado siempre con doble garantía hipotecaria al interés fijo del 8 por 100 al año, y además se agrega el 70 por 100 de las utilidades.

No hay, pues, medio posible de buscar en los modernos principios de la ciencia colocacion mas segura ni reproductiva al capital, que el empleado por esta compañía.

De todo ello podrá convencerse fácilmente cualquier persona que se tome la molestia de pasar por estas oficinas, donde se le darán mas detalles, y tan convincentes y satisfactorias explicaciones como puedan desearse.

Las operaciones de esta compañía se limitan esclusivamente á la adquisicion, con su capital propio, de terrenos y construccion de edificios para adjudicarlos á crédito amortizable en quince años, movilizandolos por medio de obligaciones hipotecarias.

Se dedica además á la construccion de canales de riego, tan indispensables al fomento de la riqueza agrícola, teniendo pendientes de aprobacion por la superioridad dos importantísimos proyectos por valor de mas de doscientos millones. Y esto la permite colocar con toda seguridad, y sin riesgo alguno, hasta las mayores sumas.

Pueden tambien admitirse socios en participacion por grandes cantidades.—2

APETITO, BUENA DIGESTION, SUENO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos La deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastríticas, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asthma, tisis (consumcion) sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.

Table with 2 columns: 'La Revalenta Arabiga se halla en cajas de hoja de lata' and 'La cualidad doblemente refinada en cajas'. Rows include 1 libra, 2 idem, 5 idem, 10 idem with prices.

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA.

18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS, Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

DEPOSITOS. Madrid.—Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cuyas, calle de Launder. En Barcelona.—Sr. Fors. En Madrid.—Sr. Martí y Artigas. En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, droguero. En Valladolid.—Sr. D. Mariano, Sr. D. Pixes Minguet. En Alicante.—Sr. Soler. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Piñal. Y todos los principales droguistas y boticarios del país.